
Le souffle

Dans notre vie quotidienne, nous avons besoin de souffle. Lorsque nous 
sommes essoufflés, notre vie se fragilise. Le souffle vient nourrir tout notre 
corps pour lui donner énergie et dynamisme. Nous parlons de la force du 
souffle pour exprimer qu’une personne a de l’endurance. Au sens propre 
comme au sens figuré, le souffle est signe de vie dans nos existences. Nous 
en faisons une expérience douloureuse lorsqu’il vient à manquer.

Les personnes atteintes par le Covid-19 expérimentent douloureusement 
le manque de souffle. Elles respirent difficilement et ont l’impression 
d’étouffer. Cet état provoque beaucoup d’angoisses et de peurs. Retrouver 
son souffle est signe que la guérison s’installe. Il en faut du souffle à tous 
les soignants pour assumer leur service auprès des malades. Il en faut du 
souffle à tous ceux qui ont assuré les services de la collectivité.  

Dans les Ecritures, le souffle est donné par Dieu lui-même. Au livre de la Genèse, 
« le souffle de Dieu planait au-dessus des eaux ». Dieu insuffla dans les narines de 
l’homme, modelé avec la poussière tirée du sol, le souffle de vie. Le souffle est la force 
vitale de Dieu lui-même. 

La fête de Pentecôte est la fête du souffle de Dieu donné par le Père et le Fils, l’Esprit 
Saint. Le souffle est l’Esprit qui vient donner puissance et force à nos existences 
humaines. Après la mort et la résurrection de Jésus, les disciples sont invités à attendre 
cet Esprit qui vient d’en haut. Pendant cinquante jours, de Pâques à Pentecôte, les 
disciples vont se préparer à recevoir Celui qui ouvrira les portes de leur maison et de 
leur cœur. Il donnera l’audace de l’annonce de la foi en Jésus-Christ à Pierre et aux 
autres disciples.

Pendant de longues semaines, nous nous sommes préparés à célébrer plus 
communautairement la fête de Pentecôte. Nous serons heureux de nous 
retrouver pour recevoir l’Esprit dont notre Église et l’humanité ont besoin. Nous 
savons que nous ne pourrons pas accueillir tous les croyants. Nous savons que 
nous ne célébrerons pas les confirmations d’adultes comme nous le proposions 
habituellement en notre cathédrale. Mais nous savons que quand cela sera possible 
nous aurons plaisir à tous nous retrouver.

Comme les apôtres nous désirons être emplis de l’Esprit qui est la vie de Dieu, qui est 
le lien d’amour et de communion entre le Père et le Fils. 

Que nos cœurs s’ouvrent à la liberté de l’Esprit qui fait toutes choses nouvelles.
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